

# Creación del Sindicato de Trabajadores de la Educación en la Universidad de Oriente

Gladis Estévez Martínez

37

Con el triunfo de la Revolución y la promulgación de la Ley de Organización Sindical en agosto de 1961, se comenzó el proceso para la organización sindical en el país. La Revolución exigía en su proceso de radicalización, nuevos cambios y formas de dirección; así como también nuevas formas de organización y ministerios, incluyendo los referidos al movimiento obrero. Es entonces cuando se hace un llamado a la centralización bajo un mismo mando a los trabajadores en un mismo sector.

De esta forma, se inicia un movimiento de adhesión en el cual la Asociación de Empleados de la Universidad de Oriente hace el llamado a todos los trabajadores para su integración al Sindicato de la Enseñanza, convocada en el teatro universitario. Se realiza una reunión para expresar su apoyo e integración a la organización sindical y se eligió el Comité Organizador Provincial del Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza, el cual estuvo integrado por cinco profesores y cinco trabajadores no docentes, los cuales representaron a la Universidad de Oriente en el proceso unificador. En la reunión del 13 de agosto de 1961, celebrada en el teatro Oriente de Santiago de Cuba, se unificaron los trabajadores de la Enseñanza. Ese mismo mes se realizó —en el propio teatro— la Plenaria Provincial en la cual quedó designado el ejecutivo unitario, que apoyó incondicionalmente al gobierno revolucionario.

El proceso de fundación del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, la Ciencia y el Deporte (SNTECD) en la Universidad de Oriente se inicia con la convocatoria a la asamblea de trabajadores en el teatro universitario con una masiva

participación. Allí se eligió el Buró Sindical en 1961 y se tomó como acuerdo que el mismo comité organizador sería el secretariado de la organización de la asamblea.

Constituida la dirección sindical se acometió un arduo trabajo político para formar las secciones sindicales dentro de la Universidad de Oriente. El resultado fue la creación de doce secciones sindicales. Entre las tareas fundamentales impulsadas por la organización se encontraba el trabajo voluntario sistemático en la agricultura, la construcción o en centros productivos.

Entre estos se destaca la movilización hacia las diferentes zafras azucareras, tarea en que la Universidad, desempeñó un papel importante en la cohesión y politización no solo de los trabajadores del centro, sino que influyó de manera notable en toda la comunidad universitaria.

Correspondió al Sindicato, la UJC y la FEUO el despliegue y movilización de la Universidad en apoyo al proceso revolucionario, desarrollando un arduo trabajo político-ideológico en un período en que aún no había surgido en el centro la vanguardia política: el Partido.